
Verbale della riunione della commissione paritetica docenti-studenti 
Riunione telematica attraverso la piattaforma Zoom 

21 Novembre 2023 
 
Docenti:  
Nicola Basilico (P) – F1X Laurea Triennale Informatica 
Sara Foresti (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Gabriele Gianini (P) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Raffaella Lanzarotti (P) –  F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale 
Luca Andrea Ludovico (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
Pierangela Samarati (P) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica 
Fabio Scotti (G) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
 
Studenti: 
Francesco Greca (P) – F9X Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale  
Andrea Negri (G) – F1A Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (online) 
Edoardo Paradiso (P) –  F68 Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche 
Sara Petrilli (P) – F2Y Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica  
Alberto Rizzi (P) – F94 Laurea Magistrale in Informatica 
Diego Leon Rosalio  (G) – F1X Laurea Triennale Informatica  
Pietro Zola (P) – F3X Laurea Triennale in Informatica Musicale 
 
 
Inizio della riunione ore 11.00 
 
La Commissione approva all’unanimità i  verbali delle sedute del 13 Settembre 2023 e del 25 Settembre e 3 Ottobre 2023. 
 
La prof.ssa Foresti comunica che la prof.ssa Pierangela Samarati è in procinto di concludere il suo mandato in Commissione 
Paritetica e verrà sostituita, a partire dal mese di Dicembre, dalla prof.ssa Sabrina De Capitani di Vimercati, che ringrazia per la 
disponibilità. La prof.ssa Foresti ringrazia la prof.ssa Samarati a nome della Commissione Paritetica per tutto il lavoro svolto in 
questi anni in Commissione Paritetica, prima nel ruolo di Presidente e poi di Membro della Commissione. 
La prof.ssa Foresti comunica inoltre che a partire dal 12 Dicembre 2023 sarà in congedo per maternità. Il Consiglio di Dipartimento 
del 15 Novembre 2023 ha deliberato che la prof.ssa Sabrina De Capitani di Vimercati assumerà il ruolo di Presidente ad interim per 
i 5 mesi di congedo della prof.ssa Foresti. 
 
La prof.ssa Foresti comunica che gli uffici stanno provvedendo ad una verifica rispetto alla durata dei mandati dei docenti 
attualmente in Commissione Paritetica. La prof.ssa Foresti chiede ai rappresentanti degli studenti, su cui l’ufficio non ha visione, 
un aggiornamento rispetto alla loro possibilità di continuare il lavoro in Commissione Paritetica, compatibilmente con la loro 
carriera universitaria. Gli studenti Edoardo Paradiso, Francesco Greca e Alberto Rizzi comunicano che si laureeranno nelle sessioni 
di Febbraio 2024 o di Aprile 2024. 
 
Una prima bozza della Relazione Annuale della Commissione Paritetica è stata consegna all’Ufficio Corsi di Laurea e Post-Laurea di 
Ateneo in data 15 Ottobre 2023. In data 31 Ottobre 2023 la Commissione Paritetica ha ricevuto un riscontro da parte dell’ufficio in 
merito alla bozza presentata. La Commissione Paritetica ha revisionato la bozza della relazione al fine di indirizzare i commenti 
ricevuti. 
La Commissione Paritetica approva all’unanimità la versione revisionata della relazione come definitiva per l’anno solare 2023. 
La prof.ssa Foresti invierà la relazione all’Ufficio Corsi di Laurea e Post-Laurea, alla Segreteria di Facoltà, al Direttore di 
Dipartimento, al Presidente del Collegio Didattico, ai Coordinatori dei Corsi di Laurea, e ai Referenti AQ dei Corsi di Laurea del 
Dipartimento entro il 11 Dicembre 2023. 
 
Viene stabilito il calendario delle sedute della Commissione Paritetica per l’anno solare 2024: 

- 14 Febbraio 2024 
- 17 Aprile 2023 
- 12 Giugno 2024 
- 18 Settembre 2024 

 



La prof.ssa Foresti comunica che durante la riunione del Collegio Didattico dello scorso 13 Novembre 2023 sono stati discussi i 
questionari della didattica relativi all’Anno Accademico 2022-2023. 
 
La prof.ssa Foresti comunica che le segnalazioni emerse nella riunione precedente sono state riportate al Presidente del Collegio 
Didattico. In particolare: 

- L’insegnamento del CdL in Informatica per la Comunicazione Digitale che presentava solo 5 appelli durante l’A.A. ne ha 
ora 6 per l’A.A. 2023-2024, la problematica risulta quindi risolta. 

- Il docente dell’insegnamento del CdL in Informatica Triennale le cui modalità d’esame non erano chiare è stato avvisato 
in modo che possa aggiornarne la descrizione. 

- I problemi legati alle sovrapposizioni di orario degli insegnamenti sono purtroppo noti agli organi del Dipartimento e 
dipendono dalla limitata disponibilità delle aule, si auspica in una migliore situazione per il prossimo A.A. 

 
La prof.ssa Foresti da’ la parola agli studenti. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica per la Comunicazione Digitale (Francesco Greca) informa la Commissione 
Paritetica che un problema riscontrato di recente in merito alla mancanza degli appelli d’esame per un insegnamento 
complementare non erogato per l’A.A. in corso è stato prontamente risolto. Sono stati infatti calendarizzati gli appelli d’esame per 
l’insegnamento per la sessione invernale. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Informatica Musicale (Pietro Zola) informa la Commissione Paritetica che i problemi 
riscontrati nell’ultimo periodo dagli studenti del Corso di Laurea sono stati risolti direttamente grazie all’interazione con i docenti 
degli insegnamenti coinvolti. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (Edoardo Paradiso) segnala che la 
capienza dei laboratori destinati al laboratorio di un insegnamento del I anno sembrano (c’è stata la scorsa settimana la prima 
lezione in laboratorio) sottodimensionati rispetto alle necessità. Il rappresentante segnala che, durante questa prima lezione, circa 
15 studenti interessati a seguire le lezioni non hanno trovato posto. Il rappresentante comunica che gli studenti dell’insegnamento 
hanno segnalato il problema al docente. Purtroppo soffriamo di un problema noto di limitata capienza dei laboratori. Si rende noto 
che, per il secondo semestre, il Presidente del Collegio Didattico, in collaborazione con la segreteria e il CASLOD, sta organizzando 
l’orario delle lezioni di laboratorio in modo da poter utilizzare i laboratori del settore didattico di via Celoria, che sono più capienti 
di quelli situati nell’edificio del Dipartimento di Informatica. Dalla discussione, emerge il problema di controllare che l’attrezzatura 
dei laboratori del settore didattico sia adatta a tutti gli insegnamenti dei Corsi di Laurea del Dipartimento. La segnalazione e le 
osservazioni emerse verranno portatate all’attenzione del Presidente del Collegio Didattico. 
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (Sara Petrilli) segnala una sovrapposizione di orario delle lezioni 
fra gli insegnamenti fondamentali del Corso di Laurea e un insegnamento a libera scelta molto frequentato dagli studenti del Corso 
di Laurea. La rappresentante informa la Commissione che il problema è stato risolto grazie alla disponibilità del docente 
dell’insegnamento complementare di registrare le lezioni, e chiede che per i prossimi Anni Accademici si possa evitare la 
sovrapposizione. La prof.ssa Samarati comunica che in realtà, a partire dal prossimo Anno Accademico, l’insegnamento entrerà a 
fare parte degli insegnamenti obbligatori per il  Corso di Laurea e di conseguenza non si sovrapporrà più come come orario con 
altri insegnamenti dello stesso Corso di Laurea.  
 
Il rappresentante della Laurea Magistrale in Informatica (Alberto Rizzi) segnala che gli studenti non possono iscriversi ad esami a 
libera scelta non presenti nelle tabelle previste dal manifesto del Corso di Laurea prima dell’approvazione del piano degli studi. 
Segnalazione analoga era stata di recente inoltrata al Presidente del Collegio Didattico per il Corso di Laurea Magistrane in Sicurezza 
Informatica. Il rappresentante della Laurea Magistrale in Sicurezza Informatica (Sara Petrilli) conferma tuttavia che il problema 
sussiste. La segnalazione verrà riportata al Presidente del Collegio Didattico. 
 
Il rappresentante della Laurea Triennale in Sicurezza dei Sistemi e delle Reti Informatiche (Edoardo Paradiso) segnala che di recente 
il portale “Informa Studenti” non consente di prendere appuntamento  (online o in presenza). Il rappresentante invierà una mail 
con i dettagli alla prof.ssa Foresti, in modo che la segnalazione possa essere inoltrata a chi si occupa del servizio. 
 
Fine della riunione ore 11.40 
 
Allegati: calendario 2024, relazione annuale 2023, quadri sinottici 


